

# Neues aus der Welt der Vögel

44. Band der „Vogelkundlichen Hefte Edertal“ ist erschienen

## WALDECK-FRANKENBERG.

Wissenswertes rund um die Vogelwelt in Waldeck-Frankenberg liefert die neue Broschüre der „Vogelkundliche Hefte Edertal“ (VHE), die zum 44. Mal erschienen ist. Wolfgang Lübcke stellte das informative Heft bei einem Treffen in der Gaststätte Kohlberg in Herzhausen vor.

Soweit er wisse, sei diese Publikation die einzige in Deutschland, die regelmäßig über einen so langen Zeitraum erschienen sei, sagte Lübcke. Heinz Günther Schneider, Vorsitzender des NABU-Kreisverbandes Waldeck-Frankenberg, würdigte die Schriftenreihe als eine, in der wertvolle Arbeit für den Arten- und Naturschutz geleistet wird.

## Im Buchhandel erhältlich

Das 223 Seiten umfassende Heft, das als Titelfoto einen von Gerhard Kalden fotografierten Star zeigt, ist im Buchhandel und über NABU-Mitglieder für acht Euro erhältlich. Herausgeber sind der Kreisverband Waldeck-Frankenberg im Naturschutzbund Deutschland (NABU) und der Arbeitskreis des Kreises in der Hessischen Gesellschaft für Ornithologie und Naturschutz (HGON).



**Zum 44. Mal erschienen: Ein neuer Band der „Vogelkundliche Hefte Edertal“, das den Star als Vogel des Jahres auf der Titelseite zeigt, ist im Buchhandel erhältlich.**

Foto: Kalden

An den elf größeren Beiträgen der VHE wirkten mit: Wolfgang Lübcke, der den Star als Vogel des Jahres 2018 vorstellt. Klaus Böhme steuerte einen historischen Beitrag über den Singvogelfang mit interessantem Bildmaterial bei. Maik Sommerhage geht auf die Problematik „Windenergie und Uhu“ ein. Professor Dr. Hans-Heiner Bergmann

berichtet in zwei Beiträgen über interessante Beobachtungen bei einer Stockente und bei Jungstörchen.

Hermann Sonderhüskens schrieb über seine Erfahrungen mit den Edertaler Störchen, und Michele Protto lieferte einen Bericht über ein fehlgeschlagenes Schutzprojekt an einem Brutplatz für Wanderfalken.

Seit 22 Jahren werden zweimal pro Winter entlang der Eder in Waldeck-Frankenberg und im Schwalm-Eder-Kreis Vögel gezählt. An der letzten Zählung nahmen 43 Beobachter teil. Wolfgang Lübcke, Stefan Stübing und Gerhard Kalden stellen ihre interessante Auswertung dieser Wintervogelzählungen vor. Aktuell und sehr informativ ist der Beitrag von Wolfgang Lübcke über den Einfluss des Waschbären auf die heimische Vogelwelt.

## Eindrucksvolle Fotos

Neben weiteren Artikeln wie zum Beispiel „Naturschutz aktuell“ von Frank Seumer wird der 92 Seiten umfassende Sammelbericht, das Herzstück der VHE, mit vielen neuen und zum Teil sehr seltenen Vogelbeobachtungen im Kreis immer gerne gelesen. Gisela Schäfer trug mit einer Fotostrecke über Stare und Gerhard Kalden über Schwalben zur Auflockerung der Textseiten bei.

Weitere eindrucksvolle Fotos fürs Heft lieferten Dieter Bark, Hans-Heiner Bergmann, Marcel Lindenborn, Wolfgang Lübcke, Bastian Meise, Michele Protto, Maik Sommerhage, Hermann Sonderhüskens und Michael Wimbauer. (zqa)